
 

 

 

Berichtsheft 2022 – 2023 

 

André Ehlers, Vorsitzender der Sportjugend Braunschweig 

Jahresbilanz des Vorsitzenden 

Aufgrund des Beschlusses der vergangenen 

Vollversammlung, im September 2022, legt der Vorstand der 

Braunschweiger Sportjugend erstmals einen Einjahresbericht 

vor. 

Der eigentliche Zweijahres-Rhythmus wird unterbrochen, um 

ab diesem Jahr die coronabedingte Asynchronität zwischen 

dem Stadtsportbund und deren Sportjugend wieder 

herzustellen. Künftig wählen SSB und SJB wie vorgesehen 

im selben Jahr ihre Vorstände neu. Im Hinblick auf wichtige 

Entscheidungen und Handlungsfähigkeiten besteht dazu eine 

dringende Notwendigkeit. 

 

Im vergangenen Jahr konnten wir unser etabliertes Programm wieder nahezu 

unbeschränkt durchführen: Die beliebten Ferienfreizeiten fanden im Sommer, Herbst 

und Frühjahr statt. 

Neben dem Zeltlager Lenste und dem Ferienzentrum Schloss Dankern, gab es im 

Auslandsreiseangebot eine Premiere: Statt an die Costa Brava, sind Jugendliche in 

diesem Jahr mit der Braunschweiger Sportjugend erstmals nach Kroatien gereist. Die 

Nachbereitung hierzu läuft und es wird die Entscheidung zu treffen sein, ob es bei 

dieser Destination bleibt, oder aber eine Rückkehr in den beliebten Club „Nautic 

Almata“ nach Spanien angestrebt werden sollte. 

Die Ausbildung zum Schulsportassistenten wurde fortgesetzt - ebenso das beratende 

Engagement im Braunschweiger Jugendhilfeausschuss. Der Verleih der 

Großspielgeräte, Mobile Kletterwand und Fußball-Darts, zieht weiter an, so dass die 

Planung zur Anschaffung einer weiteren Anlage steht. Auch dieses Spielgerät soll 

dann insbesondere Vereinen und Verbänden angeboten werden. 

Sehr gut gestartet ist auch das Vereinsangebot zur Prävention vor sexualisierter 

Gewalt. Nachdem die Schulungen beim Lehndorfer TSV begonnen haben, melden 

nun mehr und mehr Vereine Interesse am Tandemverfahren, um Trainerinnen und 

Trainer sowie Übungsleiterinnen und Übungsleiter für dieses mehr als wichtige 

Thema zu sensibilisieren. 



Personell musste der Vorstand leider den Abgang des langjährigen Vizevorsitzenden 

und Beisitzers -Bildung-, Matthias Reinicke, verkraften, der wegen persönlicher 

Gründe sein Amt vorzeitig niedergelegt hat. Auch Tarik Kettner steht dem Vorstand 

nicht mehr zur Verfügung. Dahingehend dürfen wir Michael Reißner und Doreen 

Bilzer neu im Gremium begrüßen. Sie gehören dem Vorstand zunächst 

kommissarisch an und stellen sich zur Wahl. 

Im Bereich der Digitalisierung ist die Braunschweiger Sportjugend einen größeren 

Schritt vorangekommen. So sind unter anderem ab sofort Online-Anmeldungen für 

unsere Ferienfreizeiten möglich und wir haben das Wirken in den sozialen 

Netzwerken Facebook und Instagram deutlich ausgebaut. Dieses soll weiter verstärkt 

werden. 

Mein Dank geht an mein Vorstandsteam, an das Präsidium des Stadtsportbundes mit 

dem Präsidenten Otto Schlickmann für die fortwährende Unterstützung. Gleiches gilt 

für alle Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter - auch im FSJ- im Haus des Sports. Mein 

größter Dank geht allerdings an unsere Jugendreferentin Carola, die mich nun über 

viele Jahre geduldig ertragen und gestützt hat, mit Rat und Tat zur Seite stand und 

das sicher auch künftig stehen wird. Auf sie konnte und kann ich mich jederzeit ohne 

Einschränkungen verlassen. 

Oktober 2023        André Ehlers 

 

Jan Niklas Bente, stellv. Vorsitzender Sportjugend Braunschweig  

Ressort: Ferienfreizeiten, Events  

Unsere Braunschweiger Sportjugend steht dank des 

gesamten Vorstandsteams und der Geschäftsstelle 

mittlerweile für spannende Ferienfreizeiten, sportliche 

Events, als Anlaufstelle für Zertifizierungen und 

Schulungen von Vereinen – nur drei Beispiel-Inhalte: 

Prävention gegen sexualisierte Gewalt im Sport, JuLeiCa-

Fortbildungen oder auch die Ausbildungen zum 

Schulsportassistenten – sowie für das Thema 

Vereinsservice mit Social-Media-Leitfäden, aber auch der 

Ausleihe von Großspielgeräten.  

Ich selbst darf seit Ende 2021 im Vorstand mitwirken, fühle mich der Sportjugend 

Braunschweig jedoch bereits seit Kindertagen als Teilnehmer verschiedener 

Ferienfreizeiten verbunden. Direkt im Anschluss war ich seit 2010 mehrere Jahre 

hinweg in der Betreuerschaft und Freizeitleitung unserer Ferienfreizeit Lenste aktiv. 

Das hat eine starke Verbindung zu unserer Sportjugend Braunschweig geschaffen 

und wird es immer bleiben.  

Durch André Ehlers und Matthias Reinicke durfte ich seit September 2022 die 

Position des stellvertretenden Vorsitzenden übernehmen und die Sportjugend in 

Präsidiumssitzungen des Stadtsportbundes Braunschweig und während diverser 



anderer Veranstaltungen repräsentieren. Viel unserer Arbeit floss in die 

vorbereitenden, begleitenden und später nachbereitenden Maßnahmen unserer 

Ferienfreizeiten, um den Rahmen für unsere Freizeitleitungen zu gestalten und diese 

im Hintergrund tatkräftig zu unterstützen.  

 

Unsere Ferienfreizeiten: 

Lenste, seit diesem Jahr auch Kroatien (vorher Spanien), sowie Dankern sind mehr 

als nur unsere Kinder- und Jugendfreizeiten, es sind Erlebnisse für kleine 

Braunschweigerinnen und Braunschweiger sowie des gesamten Umlandes. Die so 

erst durch unsere engagierten Freizeitleitungen und Ehrenamtlichen möglich werden. 

Mein Dank gilt euch allen gemeinschaftlich Engagierten, die ihr euch für unsere 

Sportjugend Braunschweig immer wieder einsetzt. Denn ohne eure Zeit, euren 

Ideenreichtum und die Hingabe, wären unsere gemeinsamen Angebote in der Form 

niemals realisierbar. DANKE! 

 

Was vor uns liegt: 

Eine weitere Fokussierung auf die einzelnen Ressorts im Vorstandsteam, um unsere 

Kompetenzen stärker zu bündeln und in den richtigen Bereichen mit notwendiger 

Arbeitsteilung einzusetzen. Die Attraktivierung unseres Ehrenamts über gezieltere 

und frühere Marketingmaßnahmen, sowie mithilfe von stärkerer Unterstützung im 

Vorfeld unserer Freizeiten, vor allem im Hinblick auf unsere Freizeitleitungen und 

Betreuerschaften, aber auch des Ehrenamts im Allgemeinen im Rahmen unserer 

Verbände und Kontakte.  

Getreu dem Motto: Ehrenamt muss sich wieder lohnen und zukunftsfähig bleiben! 

Der Spagat zwischen Aktionen, Maßnahmen und der eigentlichen Verbandsarbeit, 

die Repräsentation der Jugend im Sport, gemeinsam das Haus des Sports wieder als 

unbürokratische Anlaufstelle für unsere Vereine zu implementieren und die 

Jugendförderung weiter in den Fokus zu rücken. 

Das Beste kommt zum Schluss, der Dank an André Ehlers als besten und 

besonnensten Mentor den ich mir für meine Vorstandsarbeit hätte wünschen können 

sowie der Dank an euch, meinem Vorstandsteam und der gesamten Geschäftsstelle, 

insbesondere Carola Ehlers und unseren FSJ´lern für eine konstruktive, ideenreiche 

und unterstützende Zusammenarbeit und euer Vertrauen. Stets eine wahre 

Teamleistung! 

Ich freue mich auf weitere spannende Projekte mit euch in unserer Sportjugend 

Braunschweig und kandidiere gerne für die nächsten zwei Jahre als Vorsitzender 

gemeinsam mit eurer Unterstützung. 

Herzlichst,  

Euer Jan-Niklas Bente 



Florian Parkinty, Beisitzer,  

Ressort: Ferienfreizeiten 

 

Im vergangenen Berichtsjahr habe ich durch den 

Neuzugang von Vorstandsmitgliedern und entsprechender 

Reorganisation den Bereich Freizeiten abgegeben und 

mich dort sukzessive herausgezogen. 

 

Als neue Bereiche habe ich das Thema „Prävention vor 

sexualisierter Gewalt“ (PSG) mit übernommen und das 

erste Tandem Projekt mit dem TSV Lehndorf begleitet und 

unterstützt. Federführend in der Vor- und Nachbereitung 

der Themen war, bei dem Braunschweiger Pilotprojekt, die 

Jugendreferentin Carola Ehlers und die Beratungsstelle, 

sowie die Dozenten.  

Damit ich auch ein besseres und tieferes Verständnis rund um die Thematik 

bekomme, habe ich die Ausbildung zum Referenten für das o. g. Thema beim 

Landessportbund Niedersachsen absolviert. 

Der zweite Bereich ist die Verbindung zur Kommunalpolitik und die Ratsmitglieder 

und im speziellen, der Beisitzer im Jugendhilfeausschuss der Stadt Braunschweig. 

Dort verfügt die Sportjugend Braunschweig seit einigen Jahren über einen Sitz im 

Ausschuss, um die Interessen und die Meinung der Sportorganisationen im Sinne 

der verbandlichen Jugend- und Mitarbeit einzubringen. 

Florian Parkinty 

 

Tom Wittig, Beisitzer,  

Ressort: Digitale Betreuung und Finanzen 

Durch den kurzen Zeitraum seit der letzten 

Vollversammlung ist nicht viel bei mir im Ressort passiert. 

Maßgeblich wurde von Lennart Leuer und mir die 

Vermietung unserer beiden Großspielgeräte (Kletterwand 

und Fußball-Darts) übernommen, nachdem Matthias 

Reinicke im November 2022 aus dem Vorstand 

zurückgetreten ist. 

Momentan befinden wir uns in der Überlegung zur 

Anschaffung eines weiteren Großspielgeräts für unsere 

Ferienfreizeiten und die Sportvereine in und um Braunschweig. 

Des Weiteren sind wir Momentan dabei, die Anmeldung für unsere Ferienfreizeiten 

zu digitalisieren. Dies bedeutet, dass wir in Kürze einen voll digitalen Anmeldeweg für 

unsere Freizeiten anbieten können 



Malte Körner, Beisitzer,  

Ressort: Social Media, Ferienfreizeiten 

Hallo Zusammen, 

mein Name ist Malte Körner und ich bin 27 Jahre alt. 

Derzeit studiere ich an der Ostfalia Hochschule und stehe 

kurz vor meinem Master-Abschluss. Nebenbei arbeite ich 

als Werkstudent bei der Siemens Mobility GmbH und 

unterstütze im Projektmanagement. In meiner Freizeit 

spiele ich gerne Fußball oder Golf. Als generell 

sportbegeisterter Mensch lerne ich gerne neue 

Sportarten kennen. Meiner Meinung nach ist Sport der 

größte Treiber im Leben und motiviert zu neuen 

Herausforderungen. 

Referenzen: 

Meine ersten Berührungspunkte mit der Sportjugend fanden im Jahr 2010 statt, wo 

ich als Teilnehmer bei der Ferienfreizeit Lenste sehr viel Spaß erleben durfte. Nach 

meinem Abitur im Jahr 2016 durfte ich für ein Jahr lang als FSJ’er der Sportjugend 

tätig sein. Die dort inkludierten Aufgaben und Menschen haben mich so sehr 

beeindruckt, dass ich im Jahr 2017 dem Vorstand der Sportjugend beigetreten bin. 

Die erste Funktion im Vorstand war die Unterstützung bei den Ferienfreizeiten oder 

bei der Durchführung von Events. 

Danach ist mein Interesse zu den Social-Media-Accounts gewandert, um diese 

weiter auszubauen. Diese Tätigkeit habe ich bis 2023 ausgeführt und bin nun der 

Meinung, eine neue Aufgabe zu übernehmen. 

Vorhaben: 

Durch ein neu gegründetes Repräsentations-Team sollen die Kommunikation und die 

Sichtbarkeit der Sportjugend wachsen. Bei Außenterminen ist eine starke Präsenz 

von großer Bedeutung, um das gute Image der Sportjugend weiter zu fördern. Als ein 

engagierter und fleißiger Mensch sehe ich in diesem Bereich meine neue Funktion. 

Daher würde ich gerne mein Ehrenamt bei der Sportjugend Braunschweig fortführen 

und das Vorstandsteam (besonders Carola) unterstützen. Mein Ziel ist die 

aufgestellten Vorhaben umzusetzen und einen Gewinn für die Sportjugend 

darzustellen. 

„Wir können den Wind nicht ändern, aber die Segel anders setzen.“ (Aristoteles) 

 

 

 

 

 



Lennart Leuer, Beisitzer,  

Ressort: Social Media, Ferienfreizeiten  

Der Fokus im zurückliegenden Jahr meiner Arbeit bei der 

Sportjugend Braunschweig lag auf der Betreuung der mobilen 

Kletterwand und des Fußball-Darts. Hier habe ich mit Tom 

Wittig die Betreuung übernommen. Wir haben den Bereich 

neu organisiert und eine zentrale Ansprechstelle für unsere 

Mitgliedsvereine geschaffen. Unter einer zentralen 

Mailadresse können unsere beiden Großspielgeräte gebucht 

und Anfragen bearbeitet werden. 

Für unsere mobile Kletterwand standen im zurückliegenden Frühjahr die TÜV-

Inspektionen an. Diese konnten ohne Mängel erfolgreich absolviert werden.  

Des Weiteren lag im zurückliegenden Jahr der Fokus auf der Instandhaltung der 

Kletterwand und des Fußball-Darts, damit sowohl die Sportjugend als auch die 

Mitgliedsvereine und Sportvereine über die Grenzen von Braunschweig hinweg die 

Großspielgeräte weiterhin nutzen können. 

Im nächsten Jahr möchte die Sportjugend Braunschweig nach der Pause durch die 

Coronapandemie wieder ein Großevent durchführen. Die Planungen hierzu laufen 

bereits in ersten Schritten und nehmen jetzt im Herbst 2023 langsam Gestalt an.  

 

Doreen Bilzer, kommisarische Beisitzerin,  

Ressort: Ferienfreizeiten  

Ich bin derzeit 24 Jahre alt und befinde mich im 

Masterstudium für Lehramt. Parallel dazu bin ich 

Mitglied des Cheerleading-Teams der Wildcats in 

Braunschweig. 

Im Jahr 2022 hatte ich erstmals die Gelegenheit, als 

Betreuerin an einer Ferienfreizeit in Lenste 

teilzunehmen. Die Erfahrung bereitete mir so viel 

Freude, dass ich im Herbst desselben Jahres an einer weiteren Freizeit in Dankern 

teilnahm. Seither bin ich jährlich bei drei von vier unserer Freizeiten als Betreuerin 

aktiv. Dies führte dazu, dass ich heute als kommissarisches Mitglied der Sportjugend 

für den Bereich Ferienfreizeiten fungiere. 

Ferienfreizeiten sind von großer Bedeutung für die Kinder, da sie diesen die 

Möglichkeit bieten, aus ihrem gewohnten Alltag auszubrechen und einzigartige 

Erlebnisse zu sammeln. Um sicherzustellen, dass dies gewährleistet wird, sind 

qualifizierte und engagierte Betreuerinnen und Betreuer von entscheidender 

Bedeutung. In meiner Rolle im Vorstand setze ich mich aktiv dafür ein, diese 

Personen zu rekrutieren. Hierzu führe ich Gespräche mit der TU-Braunschweig und 

der Ostfalia in Wolfenbüttel, um zu erörtern, ob Studierende ihre ehrenamtliche Arbeit 

bei unseren Freizeiten als Praktikum anrechnen lassen können. Dies würde es der 



Sportjugend ermöglichen, mehr Kindern die Gelegenheit zur sozialen und 

persönlichen Entwicklung zu bieten. 

Um die Planung der Freizeiten für die Betreuerinnen und Betreuer sowie die 

Freizeitleitungen zu optimieren, integrieren wir nun auch unsere 

Freiwilligendienstleistenden stärker in diesen Prozess. Als Ansprechpartnerin stehe 

ich ihnen zur Seite und unterstütze sie bei der zielorientierten Umsetzung ihrer 

Projekte. 

Ich möchte diese Gelegenheit nutzen, um mich bei allen Betreuenden und Helfern 

des vergangenen Jahres für ihre ehrenamtliche Arbeit zu bedanken. Ebenso möchte 

ich dem Vorstand für die gute Einarbeitungszeit meinen Dank aussprechen. 

Aufgrund meiner Erfahrungen und meines Engagements bewerbe ich mich hiermit 

um einen Sitz im Vorstand der Sportjugend Braunschweig. 

 

Michael Reißner, kommisarischer Beisitzer, 

Ressort: Soziale Medien 

Hallo, ich bin’s der DJ,  Leute die mich leiden können 

nennen mich Herr Reißner, meine Freunde nennen mich 

Micha und meine guten Freunde nennen mich DJ.  

Ich bin relativ neu im Vorstand der Sportjugend 

Braunschweig angekommen und habe ihn in diesem Jahr 

kommissarisch begleitet. Ich lasse mich zur Wahl 

aufstellen.  

Zu mir selbst, ich bin der DJ von unserer großen Freizeit 

an der Ostsee, landläufig auch als Lenste bekannt. Diesen Posten bekleide ich seit 

2002 und es macht mir noch immer Freude. Im Vorstand betreue ich hauptsächlich 

unsere Social Media-Kanäle. Meinen persönlichen Fokus habe ich auf unsere 

Facebook-Seite gelegt, werde mich allerdings bis zum neuen Jahr bei Instagram 

einarbeiten. Ich schätze unser Potential bei Facebook mittelfristig auf 1200 Likes – 

bei Insta kann ich noch keine Aussage treffen. 

Neben Lenste habe ich die Dankern-Freizeiten mit betreut und zusammen mit André 

und Dori ein tolles Team gefunden - denen ich an dieser Stelle herzlich danke(r)n 

möchte.  

Ich freue mich auf ein großartiges, vielversprechendes und spannendes Jahr 2024. 

 

Genauso freue ich mich, vielleicht den einen oder anderen von euch als ehrenamtlich 

helfende Person in Lenste begrüßen zu dürfen.  

Euer DJ 

 

 



Anna Jolin Spreer und Philipp Backhoff  

sind die neuen FSJ´ler bei der Sportjugend Braunschweig 

 

Wir freuen uns auf das kommende Jahr           

(2023 / 2024) und hoffen, dass wir den Vorstand 

und Carola tatkräftig unterstützen können.  

Anna wird auch als Betreuerin auf der Dankern 

Fahrt im Herbst dabei sein.  


